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撤桶并点
记者在现场发现，整个西河小区内没有垃圾桶。王蓉蓉告

诉记者，西河小区建造于1997年，有居民420户，小区楼道32
个，原有垃圾桶位28个。三年前开始垃圾分类的时候，他们也
费了不少力气，志愿者和社区干部轮流到居民家中做工作，教大
家怎么进行垃圾分类。但是，效果一直不太理想。

王蓉蓉说，去年8月份，为响应我市垃圾分类工作的进一步
推进，社区与西河小区业委会商量，决定对现有的28个桶位进
行撤桶并点。“因为桶位比较分散，监管比较难，也占用了大量的
人力。要是把投放点并成一个，不但会省下人工成本，也方便二
次分拣。

为取得居民群众的支持，社区做了大量的前期工作。先后
召开了业委会协商会议和楼道小组长工作会议，宣传垃圾分类
的意义；同时在每个楼道门口两次张贴告居民书，要求楼道内的
党员干部率先垂范，带头执行，形成良好的氛围；在小区主要路
口进行设摊，通过为居民发放垃圾袋，宣传撤桶并点后能有效地
减少小区污染源的重要性，为撤桶工作的开展打好心理基础；还
赶制了一批温馨告示牌，竖立在原有的点位上，引导居民正确投
放。

西河小区
撤桶并点后垃圾分类率达到

“现在我们小区只有这一个垃圾投放点，居民们把垃圾分好类
后，再送到这里进行投放。如果分得不好，保洁工再进行二次分拣，
分类成功率基本保持在95%以上。”4月2日下午，海曙区鼓楼街道孝
闻社区党委书记王蓉蓉在西河小区对正在采访的媒体记者说。

西河小区的垃圾投放点干净整洁，封闭的屋内放了4个垃圾桶，
外面设有垃圾分类宣传栏，用实物展示如何进行垃圾分类，看上去一
目了然。旁边还有一个垃圾分类办公室，室内展示有垃圾分类的成
果和知识介绍。

这两个小区垃圾分类有待改进
前天，记者在走访江北文教街道翠东社区柏树花园小区时看到，该

小区虽然引进了第三方对垃圾分类进行引导，但是垃圾混投和“一袋
装”现象依然存在。

鄞州区明楼街道银亿东岸小区，该小区外表看起来十分气派，但是
记者在查看小区内多个垃圾桶时发现，垃圾分类情况比较混乱，餐余垃
圾和其他垃圾混装混投现象比较严重。

记者 边城雨 文/摄

■相关链接

终成正果
记者了解到，通过一个月的运行，西河小区2个新的垃圾桶点位的

设立得到了大多数居民的支持和理解，垃圾分类工作也取得了阶段性
成果。但是在工作中，社区也发现这2个露天点位的设立虽然取得了一
定的成效，但由于它们是在露天设立的，从卫生及小区美观的角度来
讲，不利于今后工作的深入开展。

于是，他们又着手选位，准备把2个点位合并成一处。经多方权衡、
比较，并请了区、街道相关专家实地勘探，最终将原小区业委会办公室
旁的空地进行了清理，并申请建造了一个新的垃圾房。半年多来，新建
垃圾房运作正常，也得到了居民们的认可，为社区进一步做好垃圾分类
工作奠定了基础。
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分步推进
西河小区说大不大，说小不小，小区整个呈正方形，原来的

28个桶位均匀分布在小区的各个角落，确实给居民丢垃圾提供
了方便，并且这些桶位从小区建成时就已经形成了，如果一下子
改掉，居民的心理上肯定会存在落差。

社区居委会相关负责人表示，为了给小区居民提供方便，
也为了有个缓冲的过程，他们一开始先把28个桶位合并成了2
个，分别设置在小区入口及小区的中心地段集中投放。刚开
始，有部分居民表示不理解，认为这样做反而不卫生，如果物
业打扫不及时的话，可能会造成垃圾成堆的现象。针对居民的
疑虑，他们一边继续宣传撤桶后的长远意义，一边积极与物业
联系，让他们配合工作，加强对两个点位的巡查及垃圾清运力
度。同时，还聘请了热心的志愿者在居民中进行宣传和督促垃
圾分类工作。

西河小区居民徐女士告诉记者，刚开始他们也感到不适应，
觉得这是折腾。但通过社区的细致工作，她慢慢地想通了，接受
并配合按规定做好垃圾分类工作。

西河小区的垃圾分类宣传栏。
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